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COMPTE RENDU DE LA REUNION DU COMITE DIRECTEUR 

MERCREDI 4 NOVEMBRE 2015 
 

Présents : 
 

Serge Brunet, Daniel Guérin, Jean Marc Tourteau, Arlette Abt, Jacqueline Gautier, Paul Hurtaud, 

Frank Bauer, Vincent Kerrec, Marie Christine Wattelet, Jacques Pelé, Chantal Guégan, Bénédicte 

Compois, Jean Yves Abgrall, Michel Batot, Régine Picaud, Pascale Prigent. 
 

Excusés :  
 

Brigitte Bonneau, Dominique Bahon, Christine Le Pourcelet-Talvard, Françoise Laouénan, Claude 

Pouliquen, Daniel Caous, Claude Le Page, Jean Michel Le Friec. 
 

Claudia Le Bian, Frédéric Pierre, Patricia Fontanillas. 
 

Assiste : 
 

Mathieu Guérin 
 

Le Président remercie les membres du Comité Directeur qui ont pu se libérer à cette réunion et fait 

remarquer avec satisfaction la forte participation des membres aux différentes réunions. 
 

1. Approbation du compte-rendu du Comité Directeur du samedi 26 septembre 2015. 
 

Approuvé à l'unanimité. 
 

Il est bon de rappeler qu'à l'issue de chaque réunion, chaque responsable de discipline, ainsi que 

l'ERFAN doit faire son rapport qui sera intégré dans le document final. 
 

2. Les finances du Comité : 
 

Serge propose de procéder de la manière suivante : 
 

   1er temps : le bilan de la saison 2014-2015 
 

A l’appui des différents tableaux qui ont été adressés préalablement aux membres du Comité 

Directeur, Jean Marc Tourteau Trésorier Général présente le détail du bilan de la saison 2014-2015. 
 

Il apparait un dépassement concernant le coût de certains stages ce qui ne peut se reproduire. 
 

Le compte Comité Régional présente pour la saison sportive 2014-2015 une situation excédentaire. 
 

L’assemblée Générale devra décider de l’excédent concernant le CLE au bénéfice du CN Brest. 
 

Le cabinet GEIREC a examiné chaque écriture et chaque facture. 
 

Le vendredi 6 novembre le cabinet GEIREC présentera aux responsables du Comité son rapport. 
 



Une longue discussion s’instaure sur la présentation des différents tableaux pour une meilleure 

compréhension de tous. 
 

Intervention de Bénédicte Compois : 

Nous avons un cabinet expert rémunéré pour le suivi des comptes auquel nous devons accorder notre 

confiance. Nous les élus devons avoir un rôle politique d'orientation tout en ayant bien entendu un 

regard attentif sur les flux. 

L'élu responsable suit les recommandations du cabinet expert. 
 

    2ème temps le budget prévisionnel 
 

Force est de constater que les possibilités financières du Comité se réduisent d’année en année et 

l’avenir devient préoccupant. Cette situation est due à la conjonction de quatre éléments : 

-  Le nombre de licenciés n’augmente pas suffisamment (Bénédicte fait part de son 
interrogation quant au potentiel des clubs à augmenter le nombre de licences) 

 

- Une baisse très importante des subventions publiques et notamment du CNDS de l’ordre de 

35% en deux ans. 

- Une baisse du nombre d’engagements aux compétitions régionales d’une manière 

significative. 

- Le partenariat avec le Campus d’excellence pour l’intervention de l’ERFAN dans les 

formations BP revu très nettement à la baisse. 
 

Par conséquent, il convient de porter des ajustements afin d’équilibrer le budget 2015-2016 : 

- Réduction des frais pour les réunions des Bureaux et Comités Directeurs (les repas ne seront 

plus pris en charge par le Comité Régional) 

- Réduction des vacations ETR (seul l’encadrement des stages sera valorisé) 

- Réduction des frais de missions des élus : lorsque le budget alloué sera atteint seuls les 

déplacements à titre exceptionnels seront autorisés. 

- Annulation de la ligne concernant le Congrès de la FFN au mois juin 2016. 
 

Il est bien précisé que la situation financière du Comité est saine, mais qu’il est hors question que le 

comité rentre dans un déficit qui pourrait devenir chronique. 
 

Le Comité Directeur demande à l’ETR de faire une proposition sur l’enveloppe qui a été dégagée à 

l’égard des actions pour la natation course. 
 

Une réflexion doit-être menée concernant la Coupe de France des Régions qui représente à elle seule 

un budget très important. 
 

Serge donne son point de vue à ce moment du mandat sur la viabilité financière de l’ERFAN telle 

qu’elle a été crée en septembre 2012 ? 
 

Le Président met au Vote ce dossier financier comprenant le bilan de la saison 2014-2015 et le 

budget 2015-2016 qui sera présenté à l’Assemblée Générale du Comité Régional le 28 novembre 

prochain. 
 

Ce dossier est voté à l’unanimité moins une abstention. 
 

 

3 CNDS 2015 et décision pour l’année 2016. 
 

La procédure décidée en mars 2015 lors d’une réunion entre les présidentes des Comités 

Départementaux et le Président régional va se mettre en place : pour 2016 une demande unique sera 

faite. 

Il va falloir prévoir une réunion de travail avant Noël. 

Une baisse de subvention de 6% minimum est déjà annoncée pour 2016. 



Etude du document récapitulatif des sommes allouées pour 2015, sommes toujours en attente de 

versement. 
 

4 L’ERFAN : la formation. 
 

Pour le BP une nouvelle organisation va être mise en place par le ministère : attente des instructions. 

Les frais de déplacement (17000km) engendrés par les formations de l'ERFAN sont importants. Il a 

donc été décidé de faire l'acquisition d'un véhicule Peugeot 208 (remise de 25% sur le prix de 

l'acquisition)) pour réduire chaque année ce coût. 
 

5 Affaires sportives. 
 

La venue de la Direction Technique Nationale, Nicolas Scherrer DTN adjoint en charge du haut niveau 

et du suivi des Pôles le lundi 9 et mardi 10 novembre dans le but de procéder à une évaluation du 

Pôle espoirs à Brest. Le lundi à la DRJSCS, le mardi à Brest. Serge sera présent à ces rendez-vous de 

travail 
 

Serge fait part du courrier reçu de Guy Dupont : proposition d'un échelon intermédiaire interrégional 
pour les compétitions des Maîtres afin de désengorger le niveau national. Frank Bauer a répondu à 
ces propositions. 

 

Pas de lieu pour le meeting du 17 avril. 

Les collectivités sont submergées de demandes. 

Il est demandé si le regroupement des jeunes les 2 et 3 janvier se déroulera ? Cette action est 
budgétisée. 

Serge précise que l’Interrégion prépare, sous la responsabilité de Cécile Duchateau, la sélection 

jeunes au Meeting de Genève les 22-23 et 24 janvier 2016. 
 

6 Réunions du Bureau et du Comité Directeur jusqu’à la fin de la saison sportive. 
 

La réunion du Comité Directeur qui était programmée le mercredi 16 décembre est annulée. 

par contre le reste du calendrier jusqu’à la fin de la saison reste inchangé, à savoir : 
 

           Comité Directeur le mercredi 27 janvier à 18h15 
      Bureau Directeur le mercredi 9 mars à 18h15 
         Comité directeur le mercredi 20 avril à 18h15 
          Bureau Directeur le mercredi 25 mai à 18h15 
   Comité directeur le mercredi 22 juin à 18h15 
 

Serge reprécise une nouvelle fois qu’il préfèrerait programmer les réunions le samedi, mais que c’est 
impossible devant le calendrier des différentes compétitions et contraintes réunions le week-end. 
 

7 Questions diverses. 
 

Serge souhaite que durant cette saison soit revu le projet de développement du comité en 
adéquation avec la mise en place de la nouvelle procédure concernant le CNDS. Mission confiée 
d'avis unanime à Bénédicte Compois. 
 

Il espère que le Comité pourra contractualiser dans le cadre du Pacte Commun de Progression avec la 
FFN à la fin de l’année 2016. 
 

Petite avancée de nager forme santé. 

 

Fin des travaux 21h15 


